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SOMMAIRE

Dans le cadre de l’aménagement futur 
du centre, la commune a acquis, au cours 
des dernières années, plusieurs tènements 
fonciers stratégiques. Elle doit également 
répondre à des enjeux prioritaires en 
termes d’aménagement d’espaces verts, de 
développement des services publics et du 
commerce de proximité. 

Nous nous interrogeons par exemple sur 
l’évolution du bâtiment de la mairie actuelle, 
sur les lieux d’implantation de  commerces 
complémentaires à ceux qui existent ou 
encore sur des espaces naturels de fraicheur 
devenant de plus en plus indispensables en  
période de fortes chaleurs. Une étude pré-
opérationnelle débutera en janvier 2023 
pour répondre à ces questions. 

Nous souhaitons partager une vision globale 
de l’aménagement du périmètre allant de la 
parcelle de l’ancienne gare au village école, 

en passant par le parc Vagnard et le café du 
Pont Laudon. Une attention particulière sera 
portée aux cheminements doux ainsi qu’au 
respect du patrimoine paysager et bâti. 
Cette démarche prospective débouchera sur 
un programme d’investissement ambitieux 
qui confortera l’animation du centre-ville 
tout en améliorant la qualité de vie des 
habitants. Vous serez associés à ce projet 
à travers une concertation programmée 
à chacune des étapes composées d’un 
diagnostic, de la définition des orientations 
d’aménagement et de la validation de la 
mise en œuvre. Je sais pouvoir compter sur 
votre implication. 

Dans l’attente de nos prochaines rencontres, 
je vous souhaite une belle année 2023.

Michel BEAL
Votre Maire

SOMMAIRE

ÉDITO

EN BREF  4  

LA NATURE, UNE RESSOURCE À PRÉSERVER  10  

VIE DE LA COMMUNE 19  

SENIORS   24  

ACTIONS INTERCOMMUNALES  27  

NOUVEAUX ENTREPRENEURS 31  



4 SAINT-JORIOZ MAGAZINE   |    N°37    |    JANVIER 2023
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MUSIK’AMIGOS
AMBIANCE LA COMMUNE

UN ÉTÉ SOUS LE SIGNE DE LA MUSIQUE

LES ORGUES DE 
LA "BANDE À BAB"

CONTES ET LÉGENDES 
À LA MAISON DE PAYS

21 JUIN  
ON FÊTE LA 
MUSIQUE !

LA CHORALE CHANTE 
LA RENAISSANCE

Ce fut un week-end musical et festif que nous a proposé la 
batterie fanfare « la saint-jorienne à l’occasion des Musik’amigos 
les 18 et 19 juin derniers. Après un concert en plein air dans 
le parc Vagnard le samedi soir, le dimanche après-midi a été 
consacré aux aubades musicales au bord du lac. Au hasard de 
leur promenade, les passants ont pu croiser plusieurs formations : 
Alpenmusik (Cors des Alpes), la Bande à Bab’ (Orgues de barbarie),  
A la rue .com (Fanfare de rue), Au coin d’la rue (Orchestre de 
variété) et bien sur la batterie fanfare.

Orgues de barbarie et chansons françaises ont été 
à l’honneur à l’occasion du festival organisé par la  
« Bande à Bab » en août dernier. Une vingtaine de 
tourneurs venus de toute la France et de Suisse a ani-

mé les bords du lac 
tout le week-end. 
Un spectacle sur 
l’esplanade le sa-
medi soir a clôturé 
ces deux journées, 
moment chaleureux 
et convivial pour le 
plaisir de tous.

Petits et grands, venus nombreux en ce 11 août, 
ont pu apprécier les récits de Gilbert Gourraud, 
conteur professionnel. Devant la Maison de Pays, 
la magie opère, l’imagination galope. Il est souvent 
question de loup, de diable des Bauges sans oublier 
la chèvre menteuse qui a fait rire tout l’auditoire. La 
voix envoûtante et posée du conteur a transporté 
l’assemblée dans l’imaginaire et a rendu cette soirée 
irréelle.

Par une chaleur caniculaire, le Centre de 
Pratique Musicale du Lac a fêté le début 
de l’été par l’ouverture de la Fête de la Musique au parc Vagnard. 
Les classes d’orchestre et de clarinette accompagnées par celles 
des écoles de musique de Faverges et Thônes, l’atelier ados et 
les ateliers vocaux (jeunes et adultes) ont eu l’honneur d’ouvrir 
cette fête attendue par toutes et tous. L’occasion rêvée pour ces 
jeunes et moins jeunes de se produire devant un public enjoué. 
Plusieurs groupes se sont ensuite succédés mettant le rythme 
jusque tard dans la nuit. Jazz, folk, rock… il y en avait pour tous 
les goûts pour le plus grand plaisir des amoureux de musique.

Les chants de la Renaissance ont retenti dans l’église le 24 juin 
à l‘occasion du concert a capella donné par le Chœur des Rives 
du Lac. Au programme, la « messe Pange Lingua » de Josquin 
des Prez, «la Bataille de Marignan», «le Chant des Oyseaulx», 
autant de chants qui ont fait vibrer les cordes vocales de nos 
choristes. Ce fut un moment intense partagé par la soixantaine 
de personnes venue les applaudir ce soir-là.
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48 HEURES DE VOILE SUR LE LAC 

UN CHAMPION DE FRANCE 
À SAINT-JORIOZ

11ÈME ÉDITION DE L’ALPINBIKE  
LAC D’ANNECY 

UNE FÊTE DU 
LAUDON RÉUSSIE

Avec son décor de carte postale, ses paysages de rêve entre 
les rives du Lac d’Annecy et les Bauges, l’AlpinBike Lac 
d’Annecy emmène ses participants sur les plus belles routes 
et sentiers du secteur. Avec 1 105 inscrits sur l’ensemble du 
week-end, cette nouvelle édition a battu tous les records ! 
Entre la Grimpée du Semnoz réservée aux amoureux des 
montées sèches, le parcours Gravel (piste praticable non 
goudronnée) et les différents parcours cyclo, il y en avait 
pour tous les goûts !

L’Internautique a lancé fin juin, la première 
édition du Bol d’Or qui s’est déroulée sur deux 
jours. 
Pour ce lancement, trois courses d’endurance 
étaient organisées rassemblant plusieurs 
générations. Du mini Bol pour les plus jeunes 
au Bol d’Or, épreuve reine de la manifestation, 
le week-end a été riche en sensations.
Dans une ambiance sportive et chaleureuse, 
tous les participants ont hissé les voiles sur un 
des plus beaux lacs de France !

La traditionnelle fête du Laudon sonne tous les ans le début de 
l’année scolaire et sportive.  Entre vaches, chèvres et artisans 
locaux, cette fête du terroir attire de nombreux visiteurs.
Cette manifestation, organisée par le Comité des fêtes, est 
également l’occasion pour les associations de se faire connaitre 
ou de trouver de nouveaux adhérents. 
Sur un tracteur pour les plus petits ou sur le terrain de volley 
aménagé spécialement pour l’occasion, cette journée, devenue 
incontournable, en septembre a connu un franc succès.

Passionné de course, 
Jean-Pierre GATTI a 
débuté sa carrière en 
qualité de pilote moto 
avant de se tourner vers 
l’automobile. En 1997, il 
s’exerce au rallye auto 
dans la catégorie VHC 
– Véhicule Historique de 
Compétition. Champion 
de France un an plus 
tard, il se consacre alors 
quelques temps aux 
véhicules modernes et 
participe à des courses 
mythiques telles que « 
Monte Carlo » ou encore 

le « Tour de Corse » avant de revenir aux rallyes VHC.
Il a fêté en 2022 son quatrième titre de pilote champion de 
France des rallyes VHC. Nous lui souhaitons bonne route 
pour 2023 !
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HAMEAU DU BOUCHET, 
UN CHARME AUTHENTIQUE

FÊTE DU PAIN  
AU HAMEAU D’EPAGNY

MUSÉE 
DU PAYS 
DU LAUDON

EXPOSITION DE VOITURES ANCIENNES

Le 18 septembre, toute l’équipe 
de la Maison de Pays était 
présente pour accueillir les 
amoureux du patrimoine. 

De nombreux visiteurs sont venus 
déambuler dans les différentes 
pièces de la ferme : granges, 
écurie, habitat et contempler 
les objets, tissus et machines, 
témoins de notre passé rural 
toujours très appréciés.

Par cette belle journée 
de septembre, ce petit 
hameau perdu dans les 
bosquets du lit du nant du 
Villard était à l’honneur, 
faisant revivre son histoire 
et son patrimoine modeste 
et authentique.
Quelques personnes, ayant 
vécu au Bouchet dans les 
années 50, en ont profité pour raconter leurs anecdotes et remuer des souvenirs 
enfouis de leur jeunesse, de leur famille et des habitants. La projection du film 
d’Auguste Velland - figure emblématique de la commune - quelques vieux objets, 
les histoires du monde rural des siècles derniers permirent à une quarantaine de 
personnes de s’imprégner du lieu et de son histoire.

Le hameau d’Epagny a la chance d’avoir, en son centre, un bassin 
où coule une source et un four à pain banal datant de 1858. Ce 
four a été restauré en 2000 par l’association des habitants du 
hameau, qui en a la charge.
Deux fois par an, en été, les membres de l’association mettent  
en chauffe le four afin d’y cuire des pains. Appelées « fêtes du  
pain », ces manifestations rassemblent devant le four aussi bien 
des touristes que des locaux qui se rencontrent ainsi en toute 
convivialité.

D’Annecy à Saint-Jorioz, en passant par le col de Leschaux, 
les membres de l’automobile club du Mont Blanc et le 
Club Auto Rétro de l’Albanais ont profité des journées du 
patrimoine et du soleil pour sortir leur voiture de collection.
Des années 20 aux années 60, Triumph, Rolls, Citroën 
et autres modèles ont su en mettre plein les yeux aux 
passionnés de vieilles voitures venus profiter de ces petites 
pépites.

Les 17 et 18 septembre, comme partout en France depuis 1984, ont eu lieu les journées du patrimoine. 
Associations et passionnés ont ainsi pris de leur temps pour faire connaitre les lieux et monuments  

qui font la richesse culturelle et patrimoniale de la commune.

FRANC SUCCÈS POUR LES JOURNÉES 
DU PATRIMOINE
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LES ABEILLES 
À L’HONNEUR

DE L’OMBRE À LA LUMIÈRE

LE CINÉMA EN PLEIN AIR, 
UN RENDEZ-VOUS 
TOUJOURS AUSSI 
POPULAIRE

Grâce à une collaboration étroite entre la 
Bibliothèque, Ciné Laudon et la Miellerie 
Collective du massif des Bauges, un public 
nombreux a pu découvrir cet automne le 
monde des abeilles, les risques qui planent 
sur ces insectes ô combien utiles et l’activité 
des apiculteurs locaux.

Cet été, la commune a renoué avec le traditionnel cinéma 
en plein air, le 13 juillet au soir, après le feu d’artifice. Plus de 
200 personnes ont assisté à la projection du long-métrage, 
Antoinette dans les Cévennes. 
Cette projection a été réalisée en partenariat avec les équipes 
du Centre Départemental de Promotion du Cinéma et de Ciné 
Laudon. Le public, très familial, a apprécié ce film original qui 
venait clôturer une magnifique soirée estivale dans une ambiance 
des plus conviviale. 

S’associant à la Fête de la Science, dont le thème était 
« le réveil climatique », la bibliothèque a proposé du 
3 au 28 octobre une exposition tout public autour 
des abeilles. Elle a également organisé avec succès 
une dégustation-rencontre avec un apiculteur de la 
Miellerie. 
Quant à Ciné Laudon, c’est le mardi 18 octobre qu’il 
donnait rendez-vous à ses spectateurs pour la projection du  
documentaire de Nicolas Dupuis et Elsa Putelat Une Terre sans 
abeilles ?. Ce film a permis à un auditoire très attentif de mesurer 
les conséquences de l’utilisation des pesticides sur les abeilles, 
mais aussi de prendre conscience des mesures prises pour 
protéger la biodiversité et préserver ces insectes pollinisateurs.

A l’occasion du festival « Bib’en scènes », 
en lien avec Savoie Biblio, la bibliothèque a 
fait salle comble pour le spectacle Le cirque 
des étoiles, joué par la compagnie Comme 
une étincelle, qui a ravi la trentaine de 
spectateurs autour d’un théâtre d’ombre. 

A la fin de la séance, autour d’une dégustation à l’aveugle de 
miels récoltés essentiellement dans la région, les apiculteurs 
présents ont répondu aux nombreuses questions des petits et 
grands passionnés par le sujet et ont pu valoriser le projet de 
la Miellerie Collective des Bauges, également soutenu par les 
collectivités locales.
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Le 30 juin dernier sur l’esplanade de 
l’Espérance et sous un magnifique 
soleil, le Capitaine Frédéric rendait 
le commandement de la compagnie, 
après deux années intenses. Elles ont été  
marquées par un déploiement au Mali en 
2021 et un court déploiement en Roumanie 
en février 2022, suite à l’invasion russe en 
Ukraine. 
La cérémonie, qui s’est déroulée en 
présence de nombreux officiels, démontre 
une nouvelle fois les liens qui unissent la 
compagnie à notre commune.

La matinée a débuté par une messe en l’église Saint Nicolas, puis un 
recueillement au carré militaire de l’ancien cimetière et enfin par un dépôt de 
gerbe devant le monument aux morts.
Anciens combattants, officiels, batterie fanfare, pompiers…., tous ont répondu 
présents en ce jour particulier qui permet de transmettre aux générations 
futures le devoir de mémoire des combattants et victimes de la guerre.

Les soldats du 27ème BCA ont souhaité montrer leur soutien aux combattants 
d’hier et d’aujourd’hui en effectuant un relais de la flamme du Soldat inconnu 
sur 350 km à travers le département. 
Ce 11 novembre, vers 14h20, les chasseurs alpins ont donc acheminé la flamme 
en courant jusqu’à Saint-Jorioz puis allumé une lanterne au pied du monument 
aux morts.
Organisés en quatre parcours, les relais sont arrivés simultanément à Annecy en 
fin de journée pour une dernière cérémonie.

LA COMMUNE ET LE 27È BATAILLON DE
CHASSEURS ALPINS : UN JUMELAGE QUI PERDURE

PASSATION DE COMMANDEMENT 
À L’ESPLANADE  

COMMÉMORATION  
DU 11 NOVEMBRE 1918

La cérémonie intercommunale 
célébrant le 104ème anniversaire 
de l’armistice s’est tenue le  
11 novembre dernier devant le 
monument aux morts.



Cloisons
Plafonds
Isolation

Façades
Isolation par l’extérieur

Peintures
Revêtements

343 route du Villard - 74410 Saint-Jorioz
www.charvin-peinture.com

04 50 68 52 76



Saint-Jorioz possède 
un réseau de plus de 
38 km de chemins dits 
« chemins ruraux »
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LA NATURE, UNE RESSOURCE À PRÉSERVER

La commune souhaite donc les repérer (certains sont tombés en désuétude ou 
manquent d’entretien), les répertorier de manière exhaustive et voir dans quelle 
mesure ils peuvent être rendus à leur usage primaire. 

Les étudiants de l’ISETA et le Grand Annecy dans le cadre du réseau PDIPR (Plan 
Départemental des Itinéraires de Promenades et de Randonnées) ont assisté la 
commune dans cette tâche.

Certains travaux ont déjà été entrepris ainsi 
qu’une amélioration de la signalisation 
ayant pour ambition de préserver et 
valoriser le patrimoine et de faciliter son 
usage.

Ce processus sera déployé sur plusieurs 
années mais il marque la volonté d’un 
développement harmonieux et durable.

LES CHEMINS RURAUX Saint-Jorioz possède un 
réseau de plus de 38 km 
de chemins dits « chemins 
ruraux », véritable richesse 
patrimoniale. 
Ces sentiers permettent 
à la fois la promenade, 
le passage mais aussi la 
desserte des parcelles 
agricoles et forestières en 
exploitation.

Chêne

Hêtre

Chemin rural de Machevaz à la Baroz
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LA NATURE, UNE RESSOURCE À PRÉSERVER

La commune a subi au cours 
de ces dernières années de 
fortes mutations, en réponse 
à l’accroissement de la 
demande d’habitat, tout en 
veillant à maintenir un juste 
équilibre entre urbanisation 
et espaces naturels. 

L’ensemble des réalisations 
comporte un volet « plantation » 
non négligeable et les acquisitions 
foncières permettent de maintenir 
des espaces de respiration. 

Au terme des fortes chaleurs de 
l’été dernier, la municipalité a 
souhaité intensifier ses efforts de 
« végétalisation » en élaborant un 
programme de plantation.

A court terme, en complément de 
celles déjà réalisées sur le rond-
point « de la Barque » et aux 
abords de la mairie,  une attention 
particulière sera portée sur les cours 
d’écoles maternelle et élémentaire, 
les aires de stationnement (parking 
des Fleurs), la salle Augustine 
Coutin et le centre-ville. 

VÉGÉTALISATION
DE LA COMMUNE

La municipalité 
a souhaité intensifier 

ses efforts de 
végétalisation 

en élaborant un 
programme de 

plantation

FrêneÉrable

Chataignier
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La forêt est-elle capable de supporter ces 
fortes chaleurs estivales ? Résiliente elle l’est 
mais, résister dans le temps à ces hausses 
de températures répétitives et à la baisse 
inquiétante de la pluviométrie, engendrent 
chez les Forestiers Privés de Haute-Savoie 
une inquiétude grandissante.
Conscients des risques actuels et de 
l’incertitude pour les années à venir, ils 
étudient toutes les possibilités pour trouver 
des solutions de reboisement avec des essences pouvant 
supporter un dérèglement climatique fondé sur des hypothèses 
d’élévation de la température moyenne de quelques degrés. 

Le Centre National de la Propriété Forestière Rhône-Alpes 
a organisé en partenariat avec les adhérents de la section 
Bauges, une réunion de formation sur l’outil BioClimSol :

•  Bio pour la prise en compte du vivant (en l’occurrence une 
essence ou un peuplement) ;

•  Clim pour la prise en compte du climat ;
•  Sol pour la prise en compte des facteurs compensateurs 

ou aggravants le climat  lié au sol et à la topographie, en 
particulier la disponibilité en eau.

Cet outil aide à la décision et selon le résultat des analyses 
obtenu, propose des pistes de recommandations sylvicoles. 
L’ensemble de ces paramètres pris en considération permettra 
notamment aux Forestiers Privés de cerner leurs problèmes 

de choix d’essence dans 
ce contexte de climat 
changeant.
Un tout autre phénomène 
préoccupant cette fois, en 
corrélation directe avec la 
sécheresse que redoute 
l’ensemble des propriétaires 
privés ou publics, est 
le risque d’incendie de 
leurs forêts. La nature des 
peuplements devrait en 
principe échapper à ce genre 
de catastrophe, la vigilance 
et une attention particulière 
de tous les utilisateurs 
de la nature doivent être 
observées pour éviter ce 
genre de catastrophe.

Jusqu’alors, seul  l’arc  
Méditerranéen était 
concerné par les incendies 
de forêts. Désormais, force 

est de constater que l’ensemble des régions sont 
confrontées au déluge du feu.

La création de chemins de desserte pour 
faciliter l’accès aux parcelles pourrait aider non 
seulement à l’exploitation de la forêt, à son 
entretien, mais aussi à l’intervention des services 
incendie et de secours.

Nous l’avons tous entendu et constaté une fois de plus cet 
été, la faune et la flore ont terriblement souffert. Si des milliers 
d’hectares sont partis en fumée, d’autres auraient pu être 
sauvés si des chemins d’accès ou corridors anti-feux avaient 
été ouverts. 

L’accessibilité des parcelles forestières privées ou publiques 
rendant l’exploitation et l’entretien plus aisés seront demain, 
à ne pas en douter, les objectifs incontournables des forestiers 
pour protéger et préserver durablement le plus beau de nos 
écosystèmes.

UFP74 est l’organisation qui regroupe les Propriétaires 
Forestiers Privés de Haute-Savoie.

LA NATURE, UNE RESSOURCE À PRÉSERVER

Désormais, 
l’ensemble des 
régions sont 
confrontées au 
déluge du feu.

LA FORÊT FACE 
AUX CHANGEMENTS 
CLIMATIQUES

Cette année encore, avec un manque de 
précipitations depuis le printemps, la forêt a 
souffert et l’ensemble des massifs forestiers 
du département se sont parés dès le mois de 
juillet de couleurs automnales. 



D É PA N N A G E  -  R É PA R AT I O N  
E N T R E T I E N  -  H I V E R N A G E
V E N T E  -  G A R D I E N N A G E  
T O U T E S  M A R Q U E S

ALEXANDRE DE NICOLA
M É C A N I C I E N  B A T E A U

06 20 28 15 66
annecymecaplaisance.fr
contact@annecymecaplaisance.fr

PROCHAINEMENT

 NOUVEAU BATIMENT

 DE 600 M2
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En 2016 la commune a établi un plan pluriannuel de 
réfection de ses éclairages, en collaboration avec le 
Syane (Syndicat des énergies et de l’aménagement 
numérique de la Haute-Savoie). 

Ce plan, portant sur 12 ans, représente un 
investissement annuel de 100 000 €. Il 
vise avant tout à doter la commune de 
systèmes de gestion de l’éclairage 
public ainsi qu’à remplacer les points 
lumineux obsolètes et énergivores. 
Ces nouveaux dispositifs de type  
« LED » sont à la fois des équipements 
plus performants, mais aussi 
modulables en termes d’intensité 
de l’éclairage avec une réduction de  
50 % la nuit.

Dans le respect des fonctions 
écologiques de nos espaces 
naturels, ces derniers ne sont pas ou 
peu éclairés notamment les sections 
de la RD 1508 situées aux entrées de 
la commune.

L’EXTINCTION NOCTURNE, 
POURQUOI, COMMENT ?

Malgré l’ensemble de ces efforts, la commune a 
souhaité aller plus loin.
C’est pourquoi le conseil municipal a décidé de 
procéder à l’extinction de l’éclairage public entre 23h et 
5h du matin sur l’ensemble du territoire. 

Nous portons cependant une attention particulière 
aux problèmes de sécurité et procéderons 
éventuellement à des ajustements. 

Ce type de mesures nous concerne tous. Aussi, 
une règlementation relative à l’illumination des 
enseignes et des vitrines oblige à l’extinction une 
heure après la fermeture des commerces.

LE SAVIEZ-VOUS ?

En 2022, le réseau 
d’éclairage public 
comprend 61 armoires 
et 1 180 points lumineux.

LA NATURE, UNE RESSOURCE À PRÉSERVER

ÉCLAIRAGE PUBLIC
La gestion de l’éclairage public fait l’objet, depuis de longues 
années, de toute l’attention de la municipalité car elle est une 
source importante de réduction de la consommation électrique.
Il faut cependant trouver l’équilibre entre l’intérêt des usagers et 
les contraintes tant écologiques qu’économiques. 

"Le plan de réfection 
des éclairages de la 
commune, portant sur 
12 ans, représente un 
investissement annuel 
de 100 000 €"
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Une convention a été conclue avec le 
Syane visant à la mise à disposition 
d’un conseiller énergie. Il a en charge 
l’inspection des bâtiments communaux 
afin d’établir un diagnostic et détailler 
l’ensemble des mesures nécessaires à la 
réduction des consommations d’énergie. 
Isolation, extinction automatique des 
éclairages, installation de thermostat dans les locaux, réduction 
de la température à 19° dans les bâtiments publics, régulation 
de l’eau chaude sont déjà d’application à ce jour. 

Plusieurs études de faisabilité concernant la production d’ENR 
ou de réseaux de chaleur ont également été effectuées. 
Ainsi, le futur gymnase, en plus d’une isolation renforcée, 
bénéficiera d’une chaudière au bois et devra utiliser sa 
toiture afin de produire de l’électricité via des panneaux 
photovoltaïques. Lors de chaque réhabilitation de bâtiments 
communaux, une réflexion en termes d’économie d’énergie 
sera systématiquement menée.
Par ailleurs, la commune investit déjà depuis plusieurs années 
sur son réseau d’éclairage public, ceci afin d’en limiter les 
impacts néfastes. La nouvelle étape de coupure entre 23h et 
5h permettra de poursuivre en ce sens.

Quant au restaurant scolaire, il veille 
non seulement à la réduction du 
gaspillage alimentaire mais aussi à 
l’origine des produits. En privilégiant 
les circuits courts et les centrales 
d’achat, la commune contribue à 
la sobriété et au développement 
durable.

LA SOBRIÉTÉ, C’EST L’AFFAIRE DE TOUS !

Afin de poursuivre sur cette voie, il est important de 
compter sur tous ; un geste, un réflexe, un rien peut faire la 
différence. Nombre d’entre nous ont l’usage de bâtiments ou 
d’installations publiques ou privées. C’est notamment le cas 
des associations auquel il est demandé de pouvoir adapter leur 
pratique afin de réduire leur consommation. Certains l’ont déjà 
fait, en déplaçant par exemple des activités traditionnellement 
nocturnes en activités diurnes. Aux autres, il est demandé 
sans contrainte, de penser à tous ces petits gestes ou ces 
changements d’habitude permettant de mieux nous adapter 
aux temps présents et de préserver les temps futurs : éclairage, 
eau chaude, appareils électriques en veille. 

LA NATURE, UNE RESSOURCE À PRÉSERVER

PLAN COMMUNAL DE SOBRIÉTÉ
La commune s’est impliquée 
dans un processus de 
sobriété, visant à la fois à 
réduire la consommation 
énergétique, promouvoir la 
production locale d’énergie 
renouvelable, réduire les 
gaspillages ainsi qu’à mettre 
en place des circuits plus 
vertueux.

Lors de chaque réhabilitation 
de bâtiments communaux, 
une réflexion en termes 
d’économie d’énergie sera 
systématiquement menée



du 18/10/2022

pour 480 repas 

Spaghetti

boulettes de viande, 

Salade, 
Poire

Menu

16 SAINT-JORIOZ MAGAZINE   |    N°37    |    JANVIER 2023

LA NATURE, UNE RESSOURCE À PRÉSERVER

STOP AU GASPILLAGE 
ALIMENTAIRE À LA 
CANTINE
A Saint-Jorioz, comme 
dans bon nombre de 
restaurants scolaires en 
France, le gaspillage 
alimentaire fait l’objet 
d’une attention 
particulière. 
En moyenne, 85 % 
des élèves prennent 
leur repas 4 fois par 
semaine à la cantine.

Les agents de cantine et la commission scolaire 
ont souhaité quantifier les restes alimentaires 
jetés chaque jour après le déjeuner. Durant un 
mois, dès la fin du repas, toutes les assiettes des 
enfants ont été soigneusement débarrassées 
de leurs restes puis pesés et déposés dans un 
bac à compost.
Ce bac est ensuite récupéré par les services du 
Grand Annecy chaque semaine puis envoyé à l’usine de méthanisation où il sera traité.
Depuis plusieurs années, une commission composée de la cheffe du restaurant scolaire, 
d’élus, de représentants des parents d’élèves et d’une nutritionniste, élabore tous les menus 
de la cantine permettant ainsi de proposer des repas équilibrés. Un repas végétarien est 
proposé chaque semaine pour répondre aux exigences règlementaires.

Avec le nouveau système d’inscription au restaurant scolaire et la mise en service du self en 2023, 
la commune souhaite poursuivre son action et sensibiliser davantage les élèves au gaspillage alimentaire.

25 kg
de pâtes

50 kg
de boulettes

de viande

36
salades

35
pains

52 kg
de poires

COMMENT LUTTER CONTRE LE GASPILLAGE ?

•  Surestimation des 
quantités préparées

•  Préférences 
alimentaires des 
élèves

Raisons principales
Objectifs Actions

•  La commune utilise autant qu’elle peut les 
circuits courts et travaille notamment avec des 
partenaires locaux pour l’achat de la viande 

•  Privilégier la qualité

•  Besoins nutritionnels différents en fonction  
de l’âge

•  Adapter les quantités des plats 
et non diminuer la quantité des 
assiettes

•  Produire en fonction des effectifs

•  Sensibiliser les enfants 

Compost :
8.5 kg
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LA NATURE, UNE RESSOURCE À PRÉSERVER

OPÉRATION RIV’NET 2022

Adoptez les gestes malins
pour un pique-nique zéro déchet !

Dans la continuité des actions 
de la commune en faveur de 
l’environnement et afin de 
respecter les critères du pavillon 
bleu, la plage sera « sans 
déchets » la saison prochaine.
Des containers semi-enterrés 
seront installés à l’extérieur 
de la plage et les points de 
tri actuellement déposés à 
l’intérieur seront retirés.
Comptant sur votre participation 
afin d’emporter gourde, vaisselle 
et emballage réutilisables pour 
que les pique-niques soient 
toujours au rendez-vous cet  
été !

A l’occasion du « World clean 
up day », le 17 septembre 
dernier, la commune s’est 
de nouveau lancée le défi de 
nettoyer les rives du lac et 
du Laudon, en collaboration 
avec les communes de 
Sevrier et Duingt. 

Armés de gants et de sacs 
poubelles, les participants 
ont arpenté les chemins, 
routes et rives de la commune 
ramassant principalement 
des emballages et des 
mégots. 
Enfants, ados et adultes sont 
venus nombreux pour cette 
opération de nettoyage qui 
s’est déroulée dans la bonne 
humeur et la convivialité. En 
fin de matinée, tous se sont 
retrouvés à Sevrier pour le 
verre de l’amitié. 

Un grand merci à tous 
les bénévoles et aux 
associations pour leur 
participation !

VERS UNE PLAGE "ZÉRO DÉCHETS"
Chaque année, 
le volume des 
déchets produits 
dans l’enceinte de 
la plage ne cesse 
d’augmenter.



D’EXPÉRIENCE 
  

  
  

  
  

  
  

D’
EXPÉRIENCE

20
A N S

L’offre 100% Santé s’adresse à toutes les 
personnes disposant d’une complémentaire 
santé responsable.
*Sur les aides auditives de classe 1.  
Voir conditions en centre.

100% pris en charge, 0 dépense*

Aides auditives discrètes

Large choix

Essai 30 jours

3 centres à proximité de chez vous

LAMYAUDITION.FR     

SAINT-JORIOZ  ................ 04 50 45 15 81
DOUSSARD  .................... 04 50 32 97 97
THÔNES  ......................... 04 50 60 60 14

 

 

 

WWW.DESIGN-DAZUR.FR 

  
Résidence du centre - 156, route du Villard 74410 Saint-Jorioz 
+33 (0) 450 680 399 - contact@design-dazur.fr 
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VIE DE LA COMMUNE

RÉUNIONS PUBLIQUES

LE SPORT À L’HONNEUR

En ce mois d’octobre, ce n’est pas moins de 120 personnes qui ont 
répondu à l’invitation du maire et de ses adjoints pour dresser le bilan 
des deux années qui se sont écoulées depuis le début du mandat. 

Le sport a été à l’honneur en cette fin d’année. Le club house du tennis 
et les padels ainsi que le nouveau terrain de football synthétique ont été 
respectivement inaugurés les 3 septembre et 22 octobre derniers. 

C’est au cours de ces deux réunions que les habitants 
ont pu prendre connaissance d’un bilan riche en 
réalisations. Les questions ont également porté sur les 
projets à venir et en particulier sur l’étude d’urbanisme 
qui sera menée prochainement sur différents secteurs 
de la commune et en particulier dans le centre-ville.

Des questions ont par ailleurs été soulevées sur 
différents problèmes rencontrés par les habitants 
comme par exemple les déchets, la plantation 
d’arbres ou encore la vitesse excessive constatée dans 
beaucoup de secteurs.

Les habitants n’ont pas hésité à poser leurs questions 
sur les différents thèmes abordés ce qui a permis un 
débat riche et constructif avec le Maire et ses adjoints.

Ces inaugurations ont réuni élus, membres des clubs 
et joueurs. Elles ont été l’occasion de partager sur les 
évènements sportifs à venir mais aussi sur le choix des 
élus d’être un soutien au secteur associatif ainsi qu’aux 
bénévoles qui s’investissent au quotidien pour faire 
vivre leur structure.

La rénovation du terrain synthétique, équipement 
intercommunal, a pu être mis en service dès la fin du 
mois de novembre 2021 permettant à tous les adeptes 
du ballon rond de reprendre les entrainements 
normalement. 

Le tennis a, quant à lui, bénéficié de la réfection du 
club House et de la création de padels. Ces deux 
équipements semblent répondre pleinement aux 
besoins des joueurs, qui sont de plus en plus nombreux 
au sein du club.
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VIE DE LA COMMUNE

LE SCOLAIRE À L’ÈRE DU NUMÉRIQUE

L’ARRIVÉE DU NUMÉRIQUE
À L’ÉCOLE MATERNELLE

UN NOUVEAU PRÉAU À L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

Si vous êtes parent d’élèves et 
que votre enfant déjeune à la 
cantine, vous n’avez sans doute 
pas échappé aux nouvelles 
modalités d’inscription de votre 
(vos) enfant(s) au service de la 
restauration scolaire.

Après l’école élémentaire, c’est au tour de 
l’école maternelle d’être équipée en tableaux 
numériques. Deux classes ont été équipées 
dès les vacances de la Toussaint. 

C’est au retour des vacances de la 
Toussaint que les élèves de l’école 
élémentaire ont pu découvrir leur 
nouveau préau. 

Dès la rentrée, le portail familles a pu être ouvert. Même si l’outil a suscité 
quelques questionnements et ajustements, il s’est avéré tout de suite 
opérationnel. Un important travail a été mené au préalable par le service 
scolaire afin que la grande partie des données personnelles des familles 
en possession de la mairie puisse être reprise.
Cet outil a été souhaité par les élus pour répondre aux demandes des 
parents d’élèves, l’ancien système ne permettant pas toujours de s’adapter 
aux familles dont les situations professionnelle et privée peuvent s’avérer 
fluctuantes. Aujourd’hui, la flexibilité est le maître mot.
Après quelques mois de fonctionnement, le bilan est positif et les retours 
plus que favorables.  A ce jour, 485 enfants sont inscrits au service de 
restauration scolaire.

Les plus grands bénéficieront donc de tableaux interactifs permettant 
aux enseignants des deux classes équipées d’interagir avec les enfants. 
Bien entendu, les outils sont adaptés aux plus jeunes et l’accès à 
des supports vidéo ou audio permettent de construire une séance 
d’apprentissage de façon différente.

Construit essentiellement en bois et recouvert de 
tuiles, il fera des heureux par temps de pluie mais 
aussi en cas de fortes chaleurs. Il ouvre également 
de belles perspectives de jeux même en cas de 
mauvais temps.
D’une surface de plus de 250 m², il a été construit 
en amont des travaux du self qui se tiendront sous 
l’actuel préau jouxtant le restaurant scolaire.
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LA CULTURE POUR TOUS
La Maisonnée du lac, établissement d’accueil médicalisé pour adultes 
en situation de handicap (atteints de sclérose en plaques ou de maladie 
neurologique), a ouvert ses portes en 2020 sur la commune. 
Ce lieu de vie permet aux 12 résidents actuellement hébergés d’allier 
rééducation et animation. 

VIE DE LA COMMUNE

Un travail collaboratif avec la bibliothèque municipale a été 
organisé très rapidement afin de favoriser l’accès à la culture 
des résidents. Ainsi deux fois par mois, les deux entités se 
rencontrent, soit à la bibliothèque soit dans l’établissement, 
pour des moments de lecture et d’échanges.

La venue des bibliothécaires à la maisonnée est toujours 
un moment très apprécié car la lecture a cet avantage de 
donner libre cours à l’évasion et au voyage. Les 
résidents, qui en ont la possibilité, apprécient 
également de se déplacer à la bibliothèque, 
dans un lieu « ordinaire » et ainsi voir d’autres 
visages, rencontrer d’autres personnes hors 
milieu médical.

La bibliothèque propose régulièrement 
un thème sur lequel les résidents peuvent 
travailler, s’ils le souhaitent, puis réaliser une 
œuvre artistique qui laisse la part belle à leur 
imagination. Les œuvres sont ensuite exposées pour leur 
plus grand bonheur. Les éducateurs spécialisés ont ainsi pu 
constater de nombreux bénéfices sur leur santé car ces ateliers 
permettent de travailler la motricité fine mais aussi les sens, 
tels que le toucher et la vue.

En 2021, la bibliothèque a invité René Fregny à l’occasion de 
la sortie de son dernier roman. Les résidents, présents à cette 
occasion, ont été inspirés par l’auteur puisque des ateliers 
d’écritures individuels ont été mis en place par la suite. Une 
résidente est allée jusqu’au bout de son projet d’écriture, 
suscitant de ce fait l’intérêt de l’auteur qui est venu à sa 
rencontre, à la Maisonnée, échanger avec elle. 

Dans une optique continue d’insertion dans 
la vie locale et d’amélioration des conditions 
de vie de leurs résidents, la Maisonnée du 
Lac s’est également mise en relation avec le 
Foyer d’Animation du Laudon. Ces rencontres 
intergénérationnelles sont très appréciées des 
résidents car elles permettent notamment de 
travailler la différence et l’inclusion avec les 
jeunes.

La capacité d’hébergement de l’établissement va 
augmenter progressivement, d’ici la fin de l’année 45 résidents 
y seront accueillis. C’est pourquoi, ces différents partenariats 
avec les acteurs locaux sont essentiels car ils rendent possible 
la participation et l’insertion dans la vie communale.

Il est primordial 
de mettre la 
culture, l’art et 
la musique à la 
portée de tous.
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VIE DE LA COMMUNE

LE GYMNASE INTERCOMMUNAL… 
UN POINT D’ÉTAPE !

Le gymnase intercommunal est 
l’une des opérations les plus 
attendue. 

Les travaux devraient débuter 
dès le mois de février 2023. Les 
élus des 7 communes ont décidé 
de donner une suite favorable 
aux résultats des appels d’offres 
relatifs aux travaux. 

L’opération est soutenue de 
façon importante par la Région 
et le Conseil Départemental de 
la Haute-Savoie sans qui cette 
opération n’aurait pu se réaliser.

 19 SEPTEMBRE 2019
Décision de lancement du concours 
sur APS (Avant Projet Sommaire) 

 18 NOVEMBRE 2022
Conférence de l’entente 
intercommunale émettant un 
avis favorable au lancement 
de l’opération

 5 DÉCEMBRE 2022
Décision du conseil 
municipal de Saint-
Jorioz de contracter un 
emprunt de 5 millions

  ENTRE LE 22 NOVEMBRE 
ET 5 DÉCEMBRE 2022

Avis favorable des conseils 
municipaux des communes de 
l’Entente pour le lancement 
des travaux

 25 AVRIL 2022
Décision de lancement 
des appels d’offres

  20 JUILLET ET  
17 NOVEMBRE 2022

Commissions d’appels d’offres

0 €

1 000 000 €

EMPRUNT

2 000 000 €

3 000 000 €

4 000 000 €

5 000 000 €

�������� ��������

������

��������

€

Coût actualisé
des travaux
9 666 444 € HT



Chemin de la Mine 74410 St-Jorioz 
0033 (0) 4 50 68 67 63 —  lapepinierecharvin.com

Découvrez notre gamme de mobilier d’extérieur

Kilt Collection by Ethimo

Travaux subaquatiques 
Travaux fluviaux et portuaires 

Aménagements paysagers et protections de berges 

113, Allée du Soleil-ZAE des Fontanettes 
74320 SEVRIER 

Tel . 33(0)450 053 727—contact@sikoomarine.com 
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SENIORS À SAINT-JORIOZ

Dans cette boîte, se trouve une fiche de renseignement 
permettant d’identifier la personne ainsi que les éléments 
concernant santé, traitements, allergies… éléments très 
utiles aux services d’urgence en leur faisant gagner un temps 
précieux. Prochainement, dès la disponibilité de lecteurs chez 
les pompiers, un QR Code pourra être proposé aux nouveaux 

demandeurs permettant d’accélérer davantage la prise en 
charge.

 Ces boites, gratuites, sont disponibles sur demande 
auprès du Relais Social - 120 route du Centre à Saint 
Jorioz.

Tous les participants avaient hâte de se retrouver pour ce 
moment de l’année tant attendu.

Le traditionnel repas offert par le CCAS le 16 octobre dernier 
a rassemblé plus de 330 convives à l’Espace Augustine 
Coutin.
Le thème de l’Espagne était mis à l’honneur et l’orchestre 
Mick & Boys a permis d’embraser la piste de danse pour le 
bonheur de tous.

Amis, voisins, nouveaux arrivants, tous étaient heureux de se 
retrouver pour partager une après-midi joyeuse et conviviale.

Nous vous donnons dès à présent rendez-vous l’année 
prochaine !

UNE BOÎTE 
PEUT VOUS 
SAUVER LA VIE

LE REPAS DES AÎNÉS 
A CONNU UN 
GRAND SUCCÈS

Le Centre Communal d’Action Sociale a 
répondu favorablement, il y a quelques 
semaines, à l’offre de LIONS SOS concernant 
la dotation d’un boitier permettant 
d’optimiser l’efficacité des secours en cas de 
prise en charge à domicile.
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SENIORS À SAINT-JORIOZ

La Haute-Savoie a été frappée à différentes reprises par 
des montées de température très élevées mettant à mal les 
organismes les plus fragiles et déclenchant de ce fait le « plan 
canicule ». Ce plan, actif du 1er juin au 15 septembre, a pour 
objectif de prévenir et rappeler les gestes à adopter en cas 
de forte chaleur. Conformément aux directives ministérielles, 
la commune tient un registre des personnes vulnérables à 
contacter en cas d’alerte afin de s’assurer de leur état de santé 
et apporter une aide en cas de nécessité. 
En juillet et août, dès son activation, les services et les membres 
du CCAS se sont mobilisés pour contacter les 160 personnes 
inscrites sur le registre. Les appels ont ensuite été réitérés tout 
au long de l’épisode. En cas de besoin, la commune met à 
disposition une pièce fraîche permettant à l’organisme de 
prévenir des effets de la chaleur au plus fort de la journée.

A plusieurs reprises, les agents de la police municipale se 
sont déplacés au domicile des personnes ne répondant pas 
aux appels afin de s’assurer qu’ils ne rencontraient pas de 
difficultés particulières.

Un mot, une oreille attentive, des conseils, ces prises de 
contact ont été fortement appréciés. Heureux de ne pas être  
oubliés, ces échanges ont été pour certains l’unique lien avec 
l’extérieur. 

 L’inscription sur ce registre est volontaire. 
N’hésitez pas à contacter le relais social ou la mairie si vous 
souhaitez être inscrit ou inscrire l’un de vos proches sur la 
liste.

Ce club, très actif se réunit 4 jours par semaine à la salle 
Désestreit et propose des activités variées telles que des jeux, 
gymnastique douce, travaux manuels…
Une sortie en car sur la journée est également organisée une 
fois par mois.
Son but ? Rompre l’isolement et garder une vie sociale riche en 
partage, rencontres et activités.

N’hésitez pas à rejoindre l’association pour retrouver chaque 
semaine des compagnons de loisirs.

 Pour plus d’informations, vous pouvez contacter 
E. Perceveaux, Présidente au 06 82 97 30 16.

LE PLAN CANICULE,    
UN DISPOSITIF ESSENTIEL

LE CLUB JOIE DE 
VIVRE, TOUJOURS 
AUSSI ACTIF

Avec un été exceptionnellement chaud, la quasi-
totalité de la France a subi plusieurs vagues de 
chaleur qualifiées de caniculaires dès le mois de juin.

Créé en 1969 par Elisabeth Perceveaux, 
cette association réservée aux séniors, 
sans limite d’âge, recense environ  
70 adhérents.



Venez rencontrer votre équipe d’experts dans vos centres Audika 

d’Annecy, de Saint Jorioz et de Thones.

22/24 Route d’Annecy - 74410 SAINT-JORIOZ

Tél. 04 50 81 53 99
Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h.

7 rue de la Saulne - 74230 THONES

Tél. 04 50 81 53 93
Ouvert lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h.

15 rue de la Préfecture - 74000 ANNECY

Tél. 04 50 45 74 27
Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h.

BILAN AUDITIF GRATUIT (1)

Bénéficiez de l’expertise de nos spécialistes 
et prenez soin de votre santé auditive.

(1) Bilan non médical.AUDIKA.FR
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Après le diagnostic du territoire réalisé, 
la construction du PLUi HMB* du Grand Annecy 
s’est poursuivie en 2022 avec une deuxième 
étape : l’élaboration du Projet d’aménagement 
et de développement durables (PADD). 
Du 29 novembre 2022 au 29 janvier 2023, 
habitants, usagers et acteurs du territoire sont 
associés à cette étape-clé à travers différents 
moments de concertation.  

Le PADD constitue la pièce maîtresse du PLUi HMB. Il fixe les 
grandes orientations stratégiques pour l’aménagement de 
notre territoire à horizon 2040 dans le respect des spécificités 
locales.  
À partir du diagnostic réalisé, les élus du Grand 
Annecy ont travaillé ensemble à déterminer 
13 grands défis à relever pour participer à la 
transition écologique de nos 34 communes.

VERS UN TERRITOIRE APAISÉ ET DURABLE

Un habitat adapté et durable ; de nouvelles 
mobilités et davantage de proximité ; un environnement 
préservé et valorisé ; des aménagements respectueux des 
ressources du territoire et des populations ; des activités 
économique, touristique et agricole repensées et valorisées au 
service d’un développement soutenable pour tous : le PADD 
se donne comme ambition majeure de construire un territoire 
apaisé et durable pour tous les habitants. 

TOUS CONCERNÉS !

Le PADD s’intéresse à ce qui fera notre quotidien demain. Que 
vous soyez habitant, usager ou acteur de ce territoire, le Grand 
Annecy vous donne la parole sur les défis à relever. 
Jusqu’où aller ? Pourquoi ? Comment y parvenir ? 

Chacun est invité à donner son avis. Une fois finalisés et 
débattus par les élus, les objectifs du PADD seront traduits 
dans le plan de zonage et le règlement du PLUi qui fixent les 
règles d’utilisation des sols.  

UN DISPOSITIF SUR MESURE

Soirées-débats, questionnaire, re-
gistre… Différentes modalités d’infor-
mation et de contributions sont mises à 
votre disposition. Vous pouvez vous in-
former et participer : 

 en ligne : www.grandannecy-plui.fr
  dans les mairies, au siège du Grand Annecy et dans les relais 

territoriaux d’Alby-sur-Chéran et Saint-Jorioz. 

  Il est également possible d’envoyer un avis à : 
plui@grandannecy.fr  
et par courrier au siège du Grand Annecy :  
46 avenue des Îles - BP 90270 - 74007 Annecy cedex. 

ACTIONS INTERCOMMUNALES

* P lan local d’urbanisme intercommunal (PLUi) 
habitat mobilités bioclimatique

Habitat, mobilités, environnement, 
agriculture, économie… parlons-en !

Le PLUi avance

Le Grand Annecy 
vous donne la parole 
sur les défis à relever. 
Chacun est invité à 
donner son avis.
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Le SILA, Syndicat Mixte du Lac d’Annecy, est créé en 1957 à l’initiative des élus de 8 communes 
riveraines du lac. Son objectif est de sauver le lac d’Annecy de l’eutrophisation. Au fil des ans, le 
territoire du SILA s’est étendu et il s’est vu confier de nouvelles prérogatives, toujours en lien avec la 
préservation de l’environnement et en faveur de la transition écologique et énergétique. Le SILA a 
développé une expertise et un savoir-faire dans 4 grandes compétences, exercées pour les EPCI 
qui en ont fait le choix :

La protection de l’environnement au cœur des actions du SILA

L’aménagement 
et la protection 
du lac d’Annecy

L’assainissement 
des eaux usées

Le traitement 
et la valorisation  

des déchets 
ménagers

Le Grand Cycle de l’eau - 
Gestion des rivières 

et zones humides

Le SILA est un maillon essentiel de notre économie circulaire locale. Il valorise nos ordures 
ménagères et nos eaux usées en une source d’énergie renouvelable au service des habitants. 
Le SILA mène également des initiatives en faveur de la sobriété et de l’optimisation des 
consommations énergétiques. Pour l’ensemble de ses infrastructures (existantes et à venir), le SILA 
étudie systématiquement la possibilité d’une production d’énergie renouvelable et la met en 
œuvre lorsque cela s’y prête.

Nos déchets ont de la valeur !

LE BILAN ÉNERGÉTIQUE
POSITIF DU SILA EN 2021 Les énergies externes consommées 

par le SILA sont de l’électricité, 
du gaz et du carburant. Elles sont 
nécessaires aux activités des 
sites industriels, des bâtiments 
administratifs et de la flotte de 
véhicules.

Les énergies produites, auto-
consommées ou vendues, sont 
de la chaleur et de l’électricité 
pour l’UVE Sinergie, de l’électricité 
photovoltaïque pour le siège 
administratif du SILA et du 
biométhane pour l’UDEP Siloé.

109 237 MWh d’énergie renouvelable produits 

par an, soit la consommation moyenne annuelle 

de 49 140 personnes.

Total énergies auto-consommées
10 849 MWh

Total énergies externes consommées
20 067 MWh

Total énergies vendues
98 388 MWh

ACTIONS INTERCOMMUNALES
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La production d’énergie renouvelable

Contact :

Tél. : 04.50.66.77.77
e-mail : sila@sila.fr
site web : www.sila.fr
7, rue des terrasses - 74962 CRAN-GEVRIER Cedex @syndicatmixtedulacdannecy

SILA SILA

Des panneaux photovoltaïques pour alimenter les bâtiments et ouvrages

Le site de Cran-Gevrier, où est situé le siège administratif du 
SILA, est équipé de 3450 m² de panneaux photovoltaïques, 
permettant d’aller vers un fonctionnement électrique 
autonome des ouvrages. Les panneaux photovoltaïques 
sont implantés sur différentes zones du site : le toit de l’usine 
SILOE, une ombrière au-dessus du parking du personnel et 
au sein d’un champ solaire de 1141 m². 

Zoom sur la production énergétique du parc solaire
La moyenne de production journalière de l’ensemble de ces 

équipements est de 1870 kWh soit l’équivalent de la consommation journalière de 150 
foyers. Cette moyenne inclut des variations de rendement. A titre informatif, la production journalière 
estivale est estimée entre 3500 et 4000 kWh.

La valorisation énergétique de l’UVE SINERGIE

Mise en service dans les années 80, l’unité de traitement des déchets ménagers 
Sinergie, située à Chavanod, à une capacité de traitement de 

96 000 tonnes d’ordures ménagères et déchets assimilés et 
20 000 tonnes de boues issues des stations d’épuration.

Un fonctionnement en autonomie des installations et 
une valorisation énergétique encore plus poussée
Suite aux travaux de requalification, l’Unité de Valorisation 

Énergétique (UVE) produit, grâce au traitement par incinération 
des déchets et des boues, de la chaleur (35 000 MWh) et de 

l’électricité (50 000 MWh). Un réseau de chaleur d’une longueur de 8 kilomètres permet 
d’alimenter en chauffage 4500 équivalent-logements à Annecy.

La méthanisation dans l’usine de dépollution des eaux usées SILOÉ

Depuis 2017, l’unité de dépollution des eaux SILOÉ produit du gaz avec nos 
eaux usées. Les boues, résidus ultimes de l’opération d’assainissement, de 
plusieurs UDEP du SILA y sont méthanisées. Une fois produit, le biométhane 
est injecté dans le réseau de GrDF. Grâce la méthanisation, 40 % des 
boues sont transformées en biogaz. Les boues résiduelles sont 
ensuite déshydratées et transportées à l’usine Sinergie et 
participent à la production énergétique de cette UVE.

Les bénéfices adjacents de la méthanisation
Grâce à la méthanisation des boues, le SILA économise 

1,7 million d’euros. En effet, de par le processus de digestion des boues, 
le volume de ces dernières diminue. De fait, la quantité à incinérer est minimisée 
et les coûts de transport et de traitement le sont également.

ACTIONS INTERCOMMUNALES
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ACTIONS INTERCOMMUNALES

Grâce au nouveau centre de tri situé à Chêne-en-Semine 
qui permettra de séparer mécaniquement les déchets en 
différentes catégories, les colonnes d’apport volontaire 
bleues deviendront progressivement jaunes pour recueillir 
tous les emballages et tous les papiers mélangés.

S’ENGAGER POUR PLUS DE RECYCLAGE

Depuis des années, la mairie s’est engagée au côté du 
Grand Annecy pour faire progresser le recyclage des 
emballages ménagers et réduire le volume d’ordures 
ménagères. Si ces efforts ont offert des résultats encou-
rageants, il était crucial d’aller encore plus loin et de 

s’aligner sur les objectifs 
nationaux en vigueur. 

C’est pourquoi le Grand 
Annecy a décidé de sim-
plifier ses consignes de 
tri pour trier plus et aug-
menter les performances 
de recyclage sur les 34 
communes de son terri-
toire.

Ainsi, dès le 1er janvier 
2023, il sera possible de 
déposer dans le conteneur 
jaune tous les papiers et 
tous les emballages en 
métal, en papier en carton, 
les briques alimentaires, 
et fait nouveau, tous les 
emballages en plastique 
sans exception. Plus de 
simplicité dans les règles 
de tri engendre moins 
d’hésitations. 

ET EN PRATIQUE ?

•  C’est un emballage ou un papier ? Vous pouvez le 
déposer dans le conteneur de tri jaune !

•  Inutile de laver les emballages, il suffit de bien les vider. 

•  Déposez vos emballages et papiers dans le conteneur 
jaune séparés les uns des autres (pas dans des sacs). 

PLUS DE DOUTE, TOUS LES EMBALLAGES

ET PAPIERS SE TRIENT ! 

TRI DES EMBALLAGES ET PAPIERS : 
VOTRE GESTE QUOTIDIEN SE SIMPLIFIE ! 

À partir du 1er janvier 2023,  
au Grand Annecy, le tri se simplifie ! 
Il sera possible de déposer tous les 
emballages sans exception et tous les 
papiers dans le conteneur jaune. 



LES NOUVEAUX 
ENTREPRENEURS
DE SAINT-JORIOZ



Harmonisez votre corps et votre esprit !

04 50 65 20 24
44 impasse desmarais 74410 Saint-Jorioz pureform.fr

PureSport
Musculation & cardio
Box de Crossfit
Aquagym& Aquabike
Fitness & Training
Biking - Biking virtuel
Yoga & Streching
Cours enfants

PureBien-être
Sauna, hammam
Jacuzzi
Mur de sel
Institut de beauté
Soin corps & visage
LPG & Jetpeel

PureConvivialité
Espace restauration
Rooftop et bar
Location de salle
Evénementiel

PureSanté
Suivi diététique
Suivi ostéopathie
Posturologie
Programme
personnalisé

Un accompagnement 360°à coté de chez vous.
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